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La Ministre de la Santé Publique, 

Maggie De Block, a été désignée, à 

sa demande, à ce poste très convoité 

depuis bientôt 9 mois. En tant que 

médecin c’était un rêve pour elle de 

prendre en main cette compétence 

afin de pouvoir continuer à « exercer 

son rôle de médecin pour assurer une 

bonne santé à la population ».

On aurait pu espérer que dans ses 

rêves Maggie aurait entrevu quelque 

chose de particulier pour les infir-

mières et infirmiers de ce pays… 

car en termes d’assurer une bonne 

santé à la population avec 150 000 

praticiens (soit 3 fois plus que les 

médecins), les infirmiers font déjà 

un fameux de travail dans ce sens ! Il 

semblerait que ce ne soit pas le cas ...

Malheureusement, contrairement aux 

deux ministres de la santé précédents, 

Maggie n’est pas arrivée au pouvoir 

avec un plan, une mallette remplie 

de bonnes idées, ou ne fût-ce que de 

quelques rêves au sujet de notre pro-

fession. Elle a bien déclaré de grandes 

lignes générales concernant les profes-

sions de santé (revoir la répartition des 

tâches entre les médecins et les autres, 

raccourcir les hospitalisations, mieux 

répondre aux besoins et de manière 

plus pragmatique,…) mais rien de spé-

cifique pour nous, si ce n’est d’œuvrer à 

l’attractivité du métier d’infirmier (alors 

que c’est la rétention et pas l’attracti-

vité dans le métier qui est le problème 

principal). Dès son arrivée elle nous a 

donc demandé de patienter, de lui lais-

ser un temps de réflexion. « Vous sa-

vez, c’est comme en médecine, il vaut 

mieux réfléchir avant d’agir ».

Comme professionnels de la santé, 

nous savons qu’en 9 mois une femme 

peut faire beaucoup de choses et mûrir 

de grandes idées. Ce délai est main-

tenant atteint. Il est temps pour la 

Ministre de nous montrer le fruit de 

cette longue maturation. Il est inutile 

de continuer à organiser des concerta-

tions, de prévoir de financer des études 

pour explorer certaines pistes, la masse 

de connaissances sur ce que pense la 

profession, ce que recommandent les 

scientifiques, et sur ce que les décideurs 

politiques doivent faire en Belgique, 

est sur la table de tous les cabinets 

des Ministres depuis bien longtemps. 

Nous avons eu la chance avec l’UGIB de 

rencontrer sa conseillère de cabinet ce 

25 juin dernier, cette dernière semble 

bien connaître les grands défis actuels 

et futurs de la profession, mais ne peut 

pas encore nous dire quelles actions 

seront menées…

Maggie De Block, personnage poli-

tique préféré des belges, vend son 

image comme celui d’une femme 

d’action qui agit avec fermeté. Nous 

attendons donc qu’elle joigne l’image 

à la réalité. Car pour l’instant celle-ci 

ne peut rien nous dire de concret sur 

le futur de l’infirmière en Belgique.

En attendant, bonne vacances à tous.

Le comité de rédaction.

Al lez  Magg ie
. . .  au  t rava i l  !


